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ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE
DU 6 MARS 1991

sous la presidence de M. Marc Vuagnat, president

Rapport du president pour l'exercice 1990

L'annee 1990 n'a pas ete, pour notre Societe, une annee comme les autres puisque
ce fut celle du bicentenaire de sa fondation. L'exercice 1990 a done ete profondement
marque par la celebration de cet anniversaire. Vous trouverez plus loin dans ce

fascicule, un compte rendu detaille de ces manifestations.
Notre comite s'est reuni 7 fois au cours du dernier exercice; en outre, la commission

du Prix Marc-Auguste Pictet a tenu 5 seances, tant pour decider de l'attribution
du prix que pour en reviser les Statuts.

Outre l'assemblee annuelle du 28 fevrier 1990, nous avons eu une assemblee

extraordinaire le 7 juin 1990 au cours de laquelle nous avons elu 10 membres

d'honneur provenant de disciplines et de pays differents. En revanche, il n'y a pas
eu de seance ordinaire de communications.

Le 4 octobre nous avons tenu en 1'Aula de l'Universite la seance commemorative
de notre bicentenaire au cours de laquelle les nouveaux membres d'honneur ont ete

requs, le Prix Marc-Auguste Pictet attribue ä MM. Burghard Weiss, de Berlin et Rene

Sigrist de Geneve, la medaille Marc-Auguste Pictet ä M. Albert Carozzi d'Urbana-
Champaign (USA) et le Prix Augustin-Pyramus de Candolle ä un jeune botaniste
beige, M. Bart Buyck.

En raison de la commemoration du bicentenaire qui coi'ncidait avec la
107e assemblee annuelle de l'Academie suisse des Sciences naturelles qui s'est tenue
dans notre ville du 3 au 6 octobre, nous n'avons pas organise de colloque d'automne.

II n'y a eu qu'une conference au cours de l'annee, celle de M. Michel Grenon,
de l'Observatoire de Geneve, dont le sujet etait: «D'Hipparque ä Hipparcos ou
l'histoire de la determination des distances cosmiques».

Au chapitre des sorties, visites et excursions, il faut mentionner:
a) Le 3 mai, la visite du laboratoire de biotechnologie vegetale de l'Ecole d'inge-

nieur ETS du Centre horticole de Lullier sous la direction de M. Mascherpa, directeur,
et de M. Moncousin, doyen, ainsi que du Laboratoire des techniques agricoles et

horticoles du Canton de Geneve sous la conduite de M. Meylan, directeur.
b) L'excursion geologico-botanique au col du Lautaret et dans le massif du

Chenaillet (Hautes-Alpes) du 29 juin au Ier juillet. On trouvera un compte rendu
de cette sortie dans ce fascicule.
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c) Le 22 septembre, sous la conduite de M. Jaques Naef, une promenade d'une
journee dans la ville et ses alentours sur les traces des savants genevois, membres
illustres de notre Societe.

d) Le 10 novembre, visite du chantier du barrage du Seujet sous la direction
de MM. P.-L. Mouchet, coordinateur du bureau general d'etudes, G. Amberger,
geologue cantonal et F. Fiala, geotechnicien.

D'autre part, notre Societe a participe ä l'excursion generale de l'ASSN ä

Dardagny et dans le vallon du Nant-de-Roulave. Rappelons que la SPHN a apporte
une importance contribution financiere ä la publication de la plaquette consacree
au futur sentier naturaliste de ce vallon et que plusieurs de nos membres ont, avec
des specialistes du Jardin botanique et du Museum d'Histoire naturelle, contribue
ä sa redaction.

Notons enfin que le President et plusieurs membres ont represents la SPHN lors
de l'inauguration de la premiere plaque explicative du sentier geologico-botanique
du Saleve, ceremonie qui a eu lieu le 13 octobre ä Collonges-sous-Saleve.

Nous avons deplore le deces d'un de nos membres, M. Emile Dottrens, ancien
directeur du Museum d'Histoire naturelle dont la necrologie va vous etre lue.

A ce jour, nous comptons 213 membres dont 15 membres d'honneur. Au cours
de l'exercice, nous avons accueilli 10 membres d'honneur et 7 membres ordinaires,
d'autre part nous avons enregistre 6 demissions. Notre gain total s'eleve done ä

12 membres.

L'an dernier ä pareille epoque, j'avais souleve diverses questions concernant
l'avenir de notre Societe. Je m'en voudrais de me repeter. Toutefois, je desire vous
signaler qu'au mois de janvier de cette annee notre Comite s'est reuni en seance

extraordinaire pour examiner divers problemes de fond que je resume brievement.
Le premier concerne l'eventualite d'un engagement de la Societe touchant des

problemes actuels ayant souvent des connotations politiques. Ce probleme a ete preci-
sement aborde au mois de mai lors de la reunion ä Berne, sous l'egide de l'ASSN
des presidents des societes scientifiques cantonales et regionales. II semble qu'un
consensus s'est etabli pour conseiller une extreme prudence dans ce domaine et

reserver une eventuelle prise de position de la Societe par le biais de son Comite que
dans des cas exceptionnels.

Les autres points abordes lors de notre reunion speciale ont porte sur le role
de l'histoire des sciences principalement dans nos publications et sur l'organisation
de conferences pluridisciplinaires. Certains craignent, je le sais, qu'un interet pour
l'histoire des sciences donne une allure un peu passeiste ä notre activite. C'est une
opinion que je ne partage pas, car l'histoire des sciences fait souvent apparaitre des

connexions entre diverses disciplines, connexions aujourd'hui souvent oubliees et

permet ainsi de renforcer une certaine interdisciplinarite. Le futur comite doit
examiner la proposition de consacrer au moins un fascicule des Archives ä des articles

sur l'histoire des sciences.
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En ce qui concerne les conferences interdisciplinaires suivies de questions et

d'echange de vues entre scientifiques provenant de divers horizons, je continue ä

penser qu'il nous faut les promouvoir. A ce propos, je puis vous annoncer que grace
ä la generosite de 18 donateurs, le «Fonds de conferences» se monte ä Fr. 10.350,—.
Cette action n'est toutefois pas terminee et j'espere bien qu'il sera possible de doubler
au moins cette somme de maniere ä pouvoir en utiliser les revenus pour inviter des

savants.
Avant de terminer, il me reste l'agreable devoir de remercier tous ceux qui m'ont

fait confiance et m'ont facilite la täche au cours de mes deux ans de presidence. Je

mentionnerai tous les membres de notre comite et du comite du Bicentenaire, en particular

M. Jacques Deferne qui, en plus de sa lourde täche de redacteur a assume la

presidence de ce dernier Comite. Je n'aurai garde d'oublier Mme Therese Dubosson,
la secretaire de notre Societe, qui en plus de ses täches habituelles a redige les ordres
du jour et proces-verbaux de la commission du Prix Marc-Auguste Pictet ainsi que
Mme Jacqueline Berthoud, secretaire du Departement de Mineralogie, qui m'a
depanne dans les moments de presse et a mis au net la partie geologique de la plaquette
du Vallon de la Roulavaz.
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